
Compte-rendu de l'AG de l'AVRELCa
7 novembre 2016 – Mervent

1 – Ouverture de l'AG :
Il est 9h 45, Roger déclare ouverte l'Assemblée générale de l'AVRELCA devant 90 adhérents.
Il  excuse  quelques  membres  du  CA  indisponibles :  Monique  Chaigne,  Marie-Antoinette
Vincendeau, et Marie-France Tassard.
Il présente notre nouvel aumônier, le Père Marcel Bidaud.

2 – Assemblée générale statutaire : présentation des rapports :
21 – Le rapport moral (Roger)
Avant  de donner  la  parole  aux membres  du CA, Roger  rappelle  les objectifs  qui  orientent  nos
actions : « Nous voulons créer des liens pour être utiles » :

– aux  personnes  qui  adhèrent  à  l'AVRELCa :  favoriser  des  liens  fraternels,  partager  des
projets,

– à  l'Enseignement  Catholique :  permettre  la  compréhension  de  ses  réalités,  soutenir  les
acteurs d'aujourd'hui

– à la société  et  à  l’Église :  permettre  un regard confiant  sur  les  réalités  humaines,  être
porteurs d'une Espérance nourrie à la Foi Chrétienne.

22 – Prise de parole du Père Marcel Bidaud :
« Oser la rencontre est  une nécessité impérieuse en même temps qu'une responsabilité dans la
période où nous vivons.  L'autre  fait  peur,  la  différence  fait  peur » -  Extrait  de l'éditorial  –  La
Flamme n° 129
Marcel évoque le rôle du Père Victor et de François Vrignaud auprès des anciens collègues : « Cette
route que vous avez tracée, il m'appartient de la parcourir, sans doute sous d'autres formes ». 
L'AVRELCa veut être utile en créant des liens ; qui sont les bénéficiaires de ces liens ?

– les  anciens  collègues,  surtout  ceux  qui  ne  peuvent  plus  se  déplacer,  ceux  qui  sont  en
souffrance,

– la société d'aujourd'hui : les Évêques, dans leur dernière publication font état de ces liens
sociaux qui se distendent ; ils évoquent aussi la situation de ces gens qui vivent en réseau,
mais dans leur réseau … avec toutes les limites et tous les dangers que cela génère.

– L’Église : donnons l'image de communion et d'unité et vivons-le, soyons-en les témoins et
les acteurs.

Comment, pratiquement, pouvons-nous nous organiser à l'AVRELCa ?
– continuons à faire vivre les relations d'amitié qui existent,
– faisons jouer les relations de proximité ; nous pouvons signaler les personnes à visiter … et

nous pouvons, nous-même, les visiter,
– continuons à faire vivre les activités par zones géographiques,
– allions-nous  à  d'autres  acteurs  de  proximité :  le  service  évangélique  des  malades,

l'association des familles en deuil …
Ce souci de proximité, c'est la mission de tous !

23 – Rapport d'orientation : 
Roger rappelle les orientations données lors de l'AG 2015, orientations qui sont toujours d'actualité
et qui ont balisé nos activités de l'année 2015/2016 :

– conforter et actualiser le projet et l'organisation de l'AVRELCa,
– réfléchir à l'évolution de l'aumônerie,



– adapter les propositions de séjours et de voyages aux évolutions des besoins des adhérents
et des contraintes juridiques.

24 – Le rapport d'activités :
a – La journée de réflexion du 10 mars 2016 : Alice
Compte-rendu à lire dans La Flamme n° 128 de juin 2016.

b – La journée de l'amitié du 19 mai 2016 à Chavagnes en Paillers : Jean-Jacques et Mireille.
Compte-rendu à lire dans La Flamme n° 128 de juin 2016.
Mireille remercie les membres de l'équipe de Chavagnes pour la qualité de leur organisation et pour
leur service « magistral » du repas. Et elle ajoute : « Pour ma première participation à cette journée
amicale  vendéenne,  j'ai  particulièrement  apprécié  cette  organisation  qui  permet  aux  adhérents
concernés de se retrouver plusieurs fois et, pour les membres du CA, en particulier, nouveaux dans
le département, de faire connaissance avant le regroupement du jour ».

c – Journée du 28 avril sur la côte : Édith
Compte-rendu à lire dans La Flamme n° 128 de juin 2016.
Édith donne une statistique intéressante :  sur  161 adhérents  recensés sur  notre  secteur  côte,  30
étaient présents à cette journée de proximité. Cette proposition sera renouvelée pour permettre à
ceux qui ne souhaitent pas faire de longs déplacements, de participer à une activité proche de leur
domicile : reste à définir le rythme …

d – Le voyage en Italie : Jean-Maurice :
Trois rencontres de la « commission voyages » ont été nécessaires pour préparer cette semaine en
Italie. Pour le choix du transporteur, l'appel d'offre a été largement ouvert.
Le compte-rendu de ce voyage sera fait cet après-midi, avec le visionnement d'un film préparé par
Christian Billet, l'un des participants.
Jean-Maurice en profite pour rappeler les règles concernant les inscriptions pour le prochain voyage
de juin 2017 en Irlande :  les  inscriptions  sont  prises,  aujourd'hui,  jour  de l'AG,  sur  place ;  les
adhérents  inscrits  aujourd'hui  à  l'AG  sont  prioritaires.  Pour  compléter  l'effectif  du  groupe  (49
personnes) les personnes seront sélectionnées dans l'ordre d'arrivée de leur demande d'inscription
chez Jean-Maurice (qui a pris le soin de dater les courriers qu'il a reçus). Chacun sera informé de sa
situation : retenu pour le voyage, ou en liste d'attente avec sa place sur la liste d'attente.

e – Séjour en Alsace : René
Compte-rendu à lire dans La Flamme n° 128 de juin 2016.
Le compte-rendu de ce voyage sera fait cet après-midi, avec le visionnement de montages préparés
par René et Gabriel Gilbert, autre participant.

f – La Flamme : Gabriel 
Gabriel fait remarquer le succès de la nouvelle rubrique de La Flamme : « Nos amis écrivent ».
Nous sommes sollicités par  d'anciens  collègues  « écrivains » qui  souhaitent  que nous puissions
mentionner leur publication (avec un résumé) dans nos colonnes ; ce que nous faisons volontiers.
Prochaine publication : 6 décembre 2016. Nous donnerons dans ce numéro, la parole aux femmes.

g – Le site de l'AVRELCa ou la E-Com : Rémi
Rémi rappelle l'existence du site de l'AVRELCa et invite tous ceux qui bénéficient d'internet à le
consulter : www.avrelca.fr ou taper simplement avrelca dans un moteur de recherche. Ce site est un
complément de « La Flamme », car il ne touche qu'une partie des adhérents, abonnés à internet. 
C'est Eugène Charriau qui alimente régulièrement ce site ; il nous demande de consulter le site et,
d'éventuellement  contribuer  à  l'alimenter.  Il  souhaiterait,  aussi,  connaître  nos  attentes :  à
communiquer à Rémy.     

http://www.avrelca.fr/


h – Le rapport financier : Jean-Marie  
Le trésorier présente les comptes arrêtés par le Conseil d’administration au cours de sa dernière
réunion. L’excédent de fonctionnement est de 1650,08 € auxquels il convient d’ajouter 937,56 €
d’excédent sur les activités diverses et 184,11 € d’intérêt sur le compte livret du CMO soit au total
un excédent de 2771,75 €. 
Les comptes annexes présentent un déficit de 30,79 € pour le compte Nord Ouest, un excédent de
19,42€ pour le compte voyages à l’étranger et un déficit de 1983,56 € pour le compte Sud.
Le résultat consolidé est donc un excédent de 776,80 €.
Le trésorier propose d’affecter : 
 - le résultat de l’exercice (2015-16)  776,80 € au compte report à nouveau

-900 € du compte report à nouveau au compte réserve pour une action humanitaire 
-98,87 € (excédent de 2014-15)  du compte report à nouveau aux comptes de réserves.

Ces propositions sont adoptées à l’unanimité par un vote à mains levées.
Après ces décisions les disponibilités sont les suivantes :

-pour les comptes généraux 16 875,23€
-pour les actions humanitaires   8 400,00 €
-pour le compte Nord Ouest      915,33€

 -pour le compte Sud      991,23€
 -pour le compte voyages à l’étranger         613,34 €
     Total 27 795,13 €

25 – Approbation des rapports et élection du tiers sortant :
Roger demande aux adhérents présents d'approuver, ou non, chacun des rapports.
Sont adoptés à l'unanimité :

– Le rapport d'orientation
– Le rapport d'activités
– Le rapport financier.

Le bulletin de vote pour l'élection du tiers sortant comporte des erreurs que nous rectifions : se
représentent les administrateurs suivants :  Baty Alice,  Billaudeau Roger,  Gilbert  Gabriel,Tassard
Marie-France, Vincendeau Marie-Antoinette ; Roger rappelle que des noms peuvent être ajoutés à la
liste. Avec les « pouvoirs », nous dénombrons 139 votants.

Résultats : après dépouillement, les 5 administrateurs qui se représentaient sont élus : Alice, Roger,
Gabriel,  Marie-France et Marie-Antoinette. De plus, Marc Biteau et Jean-Marie Bluteau qui ont
obtenu un nombre important de suffrages, acceptent de rejoindre le conseil d'administration ; Roger
les remercie.

3 – Intervention de Monsieur Christophe Geffard, Directeur Diocésain :

31 – La rentrée 2016 :
La DDEC de Vendée a bénéficié d'un apport de 27 ETP (équivalents temps plein) pour la rentrée
2016.  Ces  postes  ont  été  affectés  à  l'augmentation  des  décharges  des  CE1 (2,5  ETP),  au  plan
« Réussite et mixité » (6 ETP) et à des redéploiements pour 18,5 ETP.
Malgré le nombre de naissances en diminution en 2013, qui aurait dû avoir une incidence négative
sur les effectifs en 1er degré (surtout en maternelle), nous constatons une stabilité des effectifs à ce
niveau. Les collèges voient leurs effectifs globaux augmenter de 120 élèves et les lycées de 354
élèves (avec les étudiants). Ce qui confirme une augmentation constante des effectifs second degré
depuis 5 années consécutives, et ce, malgré les ouvertures de collèges publics.

32 – Les chantiers prioritaires :



Le 30 avril 2016, la convention « Horizon 2030 » à défini 7 orientations :
1  –  Connaître  les  évolutions  démographiques  du  département  et  les  associer  aux  évolutions
sociologiques de la population scolaire,
2 – Se donner les moyens de garantir la situation financière et immobilière de chaque établissement,
3 – Renforcer les liens avec l'entreprise et les milieux économiques pour s'enrichir mutuellement,
4 – Accompagner et former les acteurs de l'EC de Vendée,
5 – Faire vivre notre liberté éducative et pédagogique,
6 – Vivre pleinement notre vocation évangélique ouverte au monde,
7 – Promouvoir  l'enseignement  dans le  vivre ensemble et  le  faire  ensemble pour  les  différents
acteurs de l'EC de Vendée.

Ces orientations ont permis de définir des chantiers prioritaires pour la présente année scolaire :
– les rythmes de l'enfant : la préconisation pour la semaine de 4 jours, tombe en fin d'année

scolaire ; nous menons un vrai débat, au-delà de la seule alternative 4 jours ou 4,5 jours, sur
les besoins et les rythmes de l'enfant,

– nous accompagnons la réforme du Collège en aidant, en particulier les CE1 et les CE2, à
mettre en œuvre le nouveau Cycle III : CM1 – CM2 – 6ème 

– l'évolution  des  secteurs  de  collèges,  avec  les  nouvelles  données  démographiques  et  la
construction de collèges publics,

– le 7ème centenaire du diocèse,
– l'accompagnement des établissements et des OGEC pour la mise aux normes : accessibilité,

sécurité,
– deux grands projets immobiliers structurants : le nouveau lycée Saint François d'Assise (et

son corollaire : déménagement de l'IMA et des bureaux de la DDEC) et construction d'un
nouveau  collège  catholique  à  Boufféré.  M.  Geffard  nous  informe  que,  tous  les  ans,
l'ensemble de ces restructurations et aménagements atteint la somme de 30 millions d'euros,
ce qui illustre parfaitement le poids économique de notre institution.

32 – Le partenariat avec Mahajanga :
Une convention a été signée en 1998, entre la DEC de Vendée et la DIDEC de Madagascar. 
Notre projet d'aujourd'hui s'inscrit dans le cadre de cette convention et, en particulier, pour l'aide au
financement de formations. L'AVRELCa travaille donc avec la DEC 85 et en collaboration avec
l'association « Horizons Nouveaux », à un projet de formation qui vise des enseignants sur le thème
de la maîtrise de la langue française. 
Roger rappelle que nous avons inscrit à notre budget une somme de 7500€, répartie en 5 fois 1500€
pour l'accompagnement de ce projet ; projet qui avance à un rythme … malgache.

Fin de notre AG à 12 h 30

4 – Et pour finir la journée :

Et pour finir  la journée,  nous nous retrouvons en salle  de restauration de La Joletière pour un
apéritif suivi d'un repas, dans une ambiance amicale et détendue.

A partir de 15 heures les adhérents intéressés ont pu visionner les films et montages sur les voyages,
en Alsace et en Italie.

Le secrétaire,
Jean-Jacques Dubé 


